

## Discours de Jacques Granchamp, Maire de Publier pour la cérémonie de remise des diplômes de la PMM

4 juillet 2021

La commune de Publier accueille avec grand plaisir la Préparation militaire marine du Chablais qui depuis plus de 15 ans est attachée à Evian et qui est l'un des 80 centres de formation de la Marine sur notre territoire national. Cette cérémonie clôture pour 21 jeunes chablaisiens un programme d'activités étalé sur 12 samedis durant l'année scolaire, complété normalement par une période de 5 jours qui hélas n'a pu être honorée cette année. Malgré les difficultés liées à la crise sanitaire que nous connaissons depuis un an et demi, cette session de la PMM du Chablais a néanmoins pu être réalisée et nous nous réjouissons tous de pouvoir aujourd'hui remettre à ces jeunes leurs diplômes.

Les Armées et la Gendarmerie organisent depuis toujours des préparations militaires à destination de la jeunesse pour assurer leur promotion car elles constituent, ne l'oublions pas, le premier recruteur du pays. Cette préparation militaire a pris un sens plus important avec la suspension du service national en mai 1996, décision qui a eu deux effets majeurs :

- la disparition d'un vivier naturel et constant qui permettait aux armées de disposer des ressources indispensables à leur fonctionnement
- la désagrégation progressive de l'esprit de défense et du lien armées nation qui depuis toujours constituait l'un des piliers de la Nation.

C'est donc sur le seul volontariat que repose aujourd'hui le lien Armées Nation. Ce volontariat s'exprime sous de multiples formes :

- la préparation militaire que nous honorons aujourd'hui, puis éventuellement la préparation militaire supérieure pour ceux qui désirent approfondir leur relation avec les Armées,
- l'engagement dans les forces pour une carrière militaire plus ou moins longue
- l'engagement au titre de la réserve, la réserve opérationnelle qui aujourd'hui permet aux armées et à la gendarmerie de faire face à leurs missions en appui de l'active, la réserve citoyenne qui contribue énormément au rayonnement de la Défense, dont nous avons quelques représentants auprès de nous et pas des moindres, le Sénateur Loic HERVE pour la Marine et notre Sous-Préfet Richard BOISSON pour l'armée de terre.

C'est donc sur la base du volontariat, vous les jeunes de la PMM, que vous êtes aujourd'hui honorés par cette cérémonie. Honoré est le mot juste car vous méritez d'être honorés pour votre engagement et pour votre assiduité à la formation que vient de vous dispenser la Marine Nationale. Vous pouvez être légitimement fiers de votre parcours et cette fierté est aussi celle de vos familles que je salue avec beaucoup de plaisir. Le diplôme qui vous est remis aujourd'hui est important et a une réelle valeur pour votre future vie professionnelle. Ce diplôme n'est cependant pas un aboutissement il est au contraire un début. Quels que soient vos futurs choix de vie il est le talent de l'évangile. N'enterrez pas ce talent pour le rendre au terme de votre parcours, faites-le fructifier tout au long de votre vie pour lui donner du sens. Continuez de servir la Marine Nationale sous la forme que vous souhaiterez.

La Marine nationale est appelée la "Royale". Elle ne fait pas mentir cette réputation car elle nous organise aujourd'hui une belle cérémonie, en nous épargnant les averses annoncées, nous offrant tout au plus de légers embruns. La Marine Nationale que j'ai souvent eu plaisir à côtoyer a toujours déployé un grand professionnalisme dans la gestion de ses ressources humaines, la PMM sur l'ensemble du territoire en est une illustration. (rappel de la stratégie d'influence qui a permis le maintien du musée de la Marine au Trocadéro). Elle est garante de la présence de la France sur l'ensemble des mers, dans l'esprit de morosité qui nous caractérise ces temps il n'est pas inutile de rappeler combien la présence à la mer de nos marins contribue au rayonnement de notre pays dont l'espace maritime demeure un atout majeur. Je salue donc avec beaucoup de sincérité les officiers de marine, les officiers marinières et les matelots présents, avec une pensée spéciale pour le vice-amiral d'escadre ISNARD commandant et mes remerciements chaleureux pour le Commandant DUPONT pour la parfaite organisation de cette belle cérémonie. Bonne chance et bon vent à nos jeunes diplômés.